
ПАРТИЙНОЙ О РГАНИЗАЦ ИИ СГМИ—50 ЛЕТ!

ф  КО М М УН И СТЫ  —  ВПЕРЕДИ !

ЭКЗАМЕН ПРИНЯЛА
ЖИЗНЬ

Партийная организация ин
ститута была создана в марте 
1931 года. Она была малочис
ленна — 14 студентов и 2 
преподавателя. Первым сек
ретарем парторганизации ста
ла студентка Е. И. Очеретина. 
В годы становления института 
самой важной задачей партор
ганизации было создание ма
териальной базы вуза. К 1937 
году сформированы поч
ти все кафедры с преподава
тельским составом 135 чело
век, в их числе было 25 про
фессоров, докторов наук. 
Но наряду с многочисленными 
хозяйственными вопросами 
партийная организация не за
бывала о главном — налажи
вании учебного процесса. В 
сентябре 1932 г. было прове
дено открытое партийное соб
рание «По-новому работать, 
по-новому руководить в выс
шей школе», которое обсуди 
ло проблемы улучшения учеб
ного процесса, пересмотра 
учебных планов и программ.

Добиваясь академического 
повышения успеваемости сту
денчества, партийная органи
зация «внимательно следила за 
учебой коммунистов. Было ор
ганизовано социалистическое 
соревнование по повышению 
качества учебы, введено зва
ние «Ударник», которое при
сваивалось отличнику учебы.

Большая политическая 'рабо
та проводилась в период опу-* 
бликования проекта новой 
Конституции СССР и его ут
верждения, а также в период 
подготовки и проведения вы
боров в Верховный Совет 
СССР. С тех пор участие в 
организации и проведении вы
боров стало постоянной по
четной обязанностью партий
ной организации и коллектива 
института.

Партийная организация за
ботилась о повышении куль
турного уровня студентов. Она 
поддержала почин по созда
нию в институте художествен
ной самодеятельности. Учиты
вая напряженность междуна
родной обстановки, общест
венные организации развива
ли оборонно-массовую работу. 
Около тысячи студентов сдали 
нормы на значок «Ворошилов
ский стрелок».

Достойным помощником во 
всех делах партии был комсо
мол. Первым секретарем ком
сомольской организации была 
М. Ковригина. На торжествен
ном заседании, посвященном 
5-летию института, директор 
вуза коммунист Н. А. Подзо
ров сказал: «Первые студенты 
...это строители института в 
полном смысле слова, люди, 
которые по отдельным частям 
собирали институт».

«Немедленно подчинить всю

работу целям и задачам Ore 
чественной войны против гер
манского фашизма. Потребо 
вать от каждого коммуниста 
высокой самоотверженности, 
личного примера во всем...»— 
такое решение вынесло пар- 
тийное собрание, состоявшее
ся 25 июня 1941 г. С первых 
дней войны 75 преподавате 
лей были мобилизованы е 
действующую армию. В кон
це августа 1941 г. в институте 
состоялся ускоренный выпуск 
90 врачей, сразу же направ
ленных на фронт, в декабре 
этого же года институт дал 
стране еще 360 врачей.

Особое внимание ректорат и 
партком уделяют организации 
учебного процесса в условиях 
военного времени. За годы 
войны ускоренными методами 
было подготовлено 1920 вра 
чей.

Под руководством партий
ной организации в годы войны 
преподаватели и студенты про
водили большую шефскую ра
боту: дежурили в госпиталях, 
разгружали санитарные эшело 
ны, охраняли общественный 
порядок, организовывали сбор 
теплых вещей для армии 
денежных средств для строи
тельства боевой техники. Так, 
в 1944 году сотрудники инсти
тута подписались на Государ
ственный оборонный заем на 
сумму около 500 тыс. рублей. 
Секретарь парторганизации 
института доц. Н. П. Александ
ров был отмечен за успешное 
проведение подписки благо
дарностью Верх-Исетского РК 
КПСС.

В те суровые годы наш ин
ститут внес достойный вклад в 
победу над фашистами. И это 
было обеспечено прежде все
го повседневной организатор
ской и политико-воспитатель
ной работой парторганизации. 
К 1945 г. в ее рядах было 77 
коммунистов. После окончания 
войны в институт пришли ком
мунисты-фронтовики и числен
ность партийной организации 
возросла до 161 человека. Это 
позволило создать боеспособ
ные партийные организации 
трех факультетов: лечебно
профилактического, педиатри
ческого и санитарно-гигиени
ческого, которые решали 
сложнейшие задачи тяжелого 
для страны послевоенного 
времени.

Секретари парткома: И. И.
Мокин, В. Н. Климов, Е. А. Ж у
ков, 3. Р. Семушина, Н. А. 
Трофимов, В. Ф . Кузменок, 
П. В. Шабуров, Ф . Н. Копы
лов, В. С. Полканов, возглав
лявшие парторганизацию в 
последние три десятилетия, 
приложили большие усилия по 
мобилизации коллектива ин
ститута на успешное решение 
задач, поставленных ЦК КПСС 
и Советом Министров СССР 
перед высшей медицинской 
школой по подготовке высоко
квалифицированных и идейно
убежденных специалистов для 
народного здравоохранения. 

(Окончание на 2-й стр.).

ВЕЧЕР ТРУДОВОЙ СЛАВЫ
Совсем недавно в театре 

юного зрителя прошел вечер 
трудовой славы студентов на
шего института. Торжествен
ная часть вечера началась с 
выноса знамен, завоеванных 
строительными отрядами 
СГМИ на стройках целины, 
среди них было и знамя обко
ма ВЛКСМ, врученное в этом 
году комитету ВЛКСМ за 
первое место среди вузов об
ласти по организации треть
его трудового семестра.

Выступивший на вечере 
секретарь Артинского РК 
ВЛКСМ А. Константинов 
вручил Почетные грамогы 
РК КПСС В. Мирошниченко,

10. Кокину, А. Ильясову, 
Н. Латыпову, РК ВЛКСМ — 
В. Махотину, II. Супруповой, 
И. Шиманову, О. Павловой 
и др.

За заслуги в трудовом 
воспитании студенчества при
казом по институту объявле
на благодарность С. Зайкову, 
О. Скударновой, О. Нечаевой,
A. Падерину, В. Ложкину,
B. Голубовскому, К. Ави- 
десьяну. Значком «Молодой 
гвардеец пятилетки» были 
награждены бойцы ССО 
О. Скударнова и Е. Горен- 
бург. * А. ИЛЬЯСОВ,

зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

О РГА Н  П А РТКО М А , РЕКТО РА ТА , КО М И ТЕТО В ВЛ КСМ  И П Р О Ф С О Ю З А  
О РД ЕН А  Т Р У Д О В О ГО  К Р А С Н О ГО  ЗН А М ЕН И  СГМ И

ТАК НАЧИНАЛСЯ ВУЗ

Создание нашего института 
связано с именами врачей- 
большевнков, активных органи
заторов здравоохранения К. А. 
Коновалова и П. С. Катаеза;

В конце 20-х годов в связи 
с огромным промышленным 
строительством на Урале осо
бенно остро стал ощущаться не
достаток в медицинских кад
рах. Уральский обком КПСС и 
облздравотдел, обеспокоенные 
создавшимся положением, не
однократно обращались с хода
тайством в Наркомздрав 
РСФ СР и правительство об об
разовании в Свердловске меди

цинского института.
...В октябре 1930 года первым 

директором института был на
значен врач-коммунист Петр 
Спиридонович Катаев. Он вы
пускник медицинского факуль
тета Уральского госуннверсиге- 
та.

— Для открытия института 
ничего не было, — напишет 
позднее П. С. Катаев. — По 
распоряжению зав. облздрав- 
отделом Коновалова был 
выделен стол в одной из ком
нат облздравотдела и недо
строенное (без полов, потол
ков, окон, дверей и без внут
ренней отделки) здание тера
певтического корпуса горболь- 
ннцы. Удалось сколотить ма- 

. лепькнй управленческий аппа
рат. Иа должность зам. дирек
тора по строительству был при
нят Агафонов, секретарем — 
Пепеляев, бухгалтером Ма- 
ров. Вскоре на должность зам. 
директора по науке были ут
верждены проф. А. Т. Лидский и 
А. П. Лаврентьев. Самым тру
дным делом была достройка 
здания института. Нередко при
ходилось дежурить иа товар
ной станции и следить за от
грузкой стройматериалов...

«С большим трудом были 
оборудованы (конечно, непол
ностью) кафедры анатомии, 
гистологии, химии, биологии 
и др.». Закупалось обору
дование, приглашались из дру 
гих городов страны ученые-ме
дики, первые организаторы ка-

КО М М УН И СТЫ  —  
НА ГЛАВНЫ Х  
РУБЕЖ А Х

федр. Большие заботы выпали 
на долю Катаева по окончанию 
строительства и размещению 
кафедр, первых студентов и 
преподавателей.

Уже осенью 1930 года на
чали работу подготовительные 
курсы и рабфак. А в марте 
1931 года приступили к заняти
ям первые 130 студентов лечеб
но-профилактического факуль
тета.

— Первый год обучения про
ходил в трудных условиях,— 
сообщает Катаев. — Студенты 
были размещены в двух обще
житиях — одно в здании ин
ститута (была отведена боль
шая комната и часть коридо
ра), другое — в специально 
выстроенном дощатом доме. 
Была организована студенче
ская столовая.

Постоянную помощь в строи
тельстве института, в подборе 
кадров оказывал К. А. Конова
лов, большую работу прозел 
А. Т. Лидский по подбору 
профсссорско - преподаватель
ского состава, приему студен
тов и налаживанию учебного 
процесса. Много энергии вло
жили проф. А. П. Лаврентьев— 
по организации кафедры анато
мии и проф. В. О. Клер — ка
федры гистологии.

В конце 1932 года П. С. Ка
таев поступает в аспирантуру 
НИИ гигиены питания. СГМИ 
возглавил М. А. Дехтярь.

На снимке: П. С. Катаев.

Ж И ЗН Ь КАК ВЗЛЕТ
Интересна и удиви

тельно плодотворна 
судьба первой выпуск
ницы нашего института, 
коммунистки почти с 
полувековым стажем 
Марии Дмитриевны Ков
ригиной.

По рекомендации Ка- 
тайского РК ВЛКСМ Ма
рия Дмитриевна посту
пает на медрабфак, а с 
марта 1931 г. она — 
студентка Свердловско
го медицинского инсти
тута. В этом же году 
Мария Дмитриевна
встулает в ряды Комму
нистической 'партии и 
ее избирают секрета
рем первого в институ
те комитета комсомола. 
Она возглавляла ком

сомольскую организа
цию до 1936 г. Окон
чив с отличием инсти
тут, она по направлению 
Наркомздрава работала 
врачом - ординатором в 
г. Челябинске, но вско
ре получила назначение 
на должность леч. ин
спектора, а затем за
местителя начальника 
лечебно - профилакти
ческого управления Че
лябинского облэдрав- 
отдела.

В начале войны ее 
переводят в аппарат 
Наркомздрава СССР на 
должность зам. нарко
ма по охране здоровья 
женщин и детей. Эту 
ответственную работу 
Мария Дмитриевна вы

полняла до 1950 г., пос
ле чего она назначает
ся «министром здраво
охранения РСФ СР. А с 
марта 1954 по апрель 
1959 г. М. Д . Ковригина— 
министр здравоохране
ния СССР. В этот пери
од Мария Дмитриевна 
избиралась делегатом 
на XIX и XX съезды 
партии, членом ЦК 
КПСС, была депутатом 
Верховного Совета
РСФ СР 3-го созыва и 
депутатом Верховного 

Совета СССР 4-го созы
ва. В течение 13 лет бы
ла депутатом Москов
ского городского Сове
та народных депутатов. 
Она является членом 
исполкома СОКК и КП
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ф О  КАВАЛ ЕРЕ
О РД ЕН А  ЛЕНИНА
СССР, членом ЦК проф
союза медицинских ра
ботников.

С 1959 года М. Д 
Ковригина возглавляет 
Центральный институт 
усовершенствова н и * 
врачей.

Марии Дмитриевне 
п р и с в о е н о  почет
ное звание заслужен
ного врача РСФСР, он* 
награждена орденоли 
Ленина, Октябрьской 
•Революции, тремя орде
нами Трудового Крас
ного Знамени, орденол/ 
«Знак Почета»» и 7 ме
далями, Командорски* 
Крестом ордена Воз
рождения Польши.

В июне 1980 г. науч
ный совет медицинско
го центра последиплом
ного усовершенствова
ния врачей в Варшаве 
присвоил Мгрии Дмит
риевне почетное звание 
доктора медицины (без 
защиты).

Институт по праву 
гордится своей воспи
танницей.
3. М. МЕЛЬНИКОВА, 
доц. каф. соц. гигиены 

и 0 2 0 ,

На снимке: М. Д.
Ковригина с бывшим 
премьер-министром Ин
дии Д. Неру и его до
черью И. Ганди.



БЕЗ ТРОЕК!ЭКЗАМЕН 
ПРИНЯЛА

ЖИЗНЬ
(Окончание).

Много внимания уделялось ук- ] 
реплению и расширению кли
нической и учебной базы, 
улучшению быта студентов.

Партком и факультетские 
партийные бюро постоянно 
заботятся о совершенствова
нии учебного процесса. Боль
шой вклад в совершенствова
ние учебно-методической ра
боты внесли проректоры — 
члены партии Азина М. А., 
Горбунова 3. В., Михайлов 
Ю. М., Боярский А. П.

Со второй половины 50-х « 
годов особое внимание пар- , 
тийной организации было при-| 
ковано* к вопросам подготов- J 
ки научных кадров, к макси- ] 
мальному вовлечению науч- « 
ных работников в разработку i 
проблем практического здра- I 
воохранения. Сейчас д е яте л ь - ! 
ность вуза во многом опреде- J 
ляет развитие медицинской ; 
науки в Свердловске. В деле 
организации и совершенство
вания научной работы много 
сделали проректоры —  ком
мунисты А. К. Сангайло, А. И. 
Кортев, Э. К. Николаев.

Комплексно решаются во
просы коммунистического вос
питания студентов. Успеху этой 
работы способствует введен
ная в институте в 1972 г. си
стема ОПП. Школой трудовой 
и нравственной закалки стали 
строительные отряды, участие 
комсомольцев в сельхозрабо
тах, в движении «Студент— на
родному здравоохранению», в 
безвозмездном донорстве и 
многих других делах. Наш 
комсомол — верный помощ
ник партии вырастил целое по
коление активных обществен
ников.

Всегда на главных направле
ниях стояли безотказные, пре
данные делу коммунисты:
А. В. Харитонова, М. Г. Быст
рицкая, Н. А. Деньгина, Т. Г. 
Усольцева, С. А. Бугаев, В. М. 
Бубнова, В. М. Зорин, М. Н. 
Скорнякова, 3. М. Мельникова, 
Н. В. Рябова, Т. И. Осипова, 
Л. Н. Ракитина, С. И. Иконни
кова, 3. Н. Буракова, М. П. 
Елецкая, Е. Г. Михеева и мно
гие другие.

Наша партийная организация 
вступает в свое пятидесятиле
тие в знаменательный год — 
год подведения итогов вы
полнения высшей школой ре- 

|  шений XXV съезда КПСС и до- 
"  стойной встречи XXVI съезда 

партии. Партийная организация 
института разработала кон
кретные планы, в которых от
ражены принятые коллектива
ми студентов и преподавате
лей социалистические обяза
тельства, чтобы с честью 
встретить XXV I съезд КПСС.

Т. Г. УСОЛЬЦ ЕВА, 
доцент.

«ЧЬЯ ЗАБОТА- 
ОБЩЕЖИТИЕ?»
Отвечая на запрос редак

ции о принятых мерах по 
материалу «Чья забота — 
общежитие?» (№ 31, 1980), 
сообщаю, что в общежитии 
по ул. Токарей, 29, законче
но оборудование кухонь элек
троплитами. Осталось наве
сить двери и произвести ма
лярные работы. В январе 
1981 года кухни вступят в 
эксплуатацию.

9-й этаж общежития элек
трифицирован.

В. И. ЮРОВСКИХ, 
ст. инженер по 

 капремонту.

МОНОЛОГ О ПРОФЕССИИ

ЗА

Знакомьтесь: Ирина командир зонального
Левина, студентка отряда «Медик», чело-
509 гр. лечфака. Jle- век, сочетающий в се-
нннскнй стипендиат, бе мягкую доброжела-

ПРАВО ЛЕЧИТЬ ЛЮДЕЙ
+  С Л О В О  О Л ЕН И Н СКО М  СТИПЕНДИАТЕ
тельность к людям с 
умением властвовать 
собой и управлять дру
гими. Любит поэзию, 
тонко чувствует му
зыку. Главным делом 
своей жизни считает 
подготовку к профес
сии врача. Еще после 
десятого класса, во 
время одного из де
журств на «скорой», 
так Ирина знакоми
лась с профессией ме
дика. Ей рассказали 
страшную по сути ис
торию: на вызове к
больному с инфарктом 
отказал дефибрилля
тор. Прибывший через 
15 минут электрик тут 
же устранил пустячную 
неисправность. Но 
больному уже нельзя 
было помочь.

После этого случая 
Ирина подала доку
менты не в медицин
ский институт, куда 
стремилась с детства, 
а в электромеханиче
ский техникум — врач 
должен знать электро
приборы. Закончила 
его с отличием на год 
раньше срока. "Это бы
ла первая значитель
ная победа над собой.

Врач обязан много 
знать. И потому все 
свободное время, мак
симально сокращ ая ча

сы сна и отдыха, Ири
на отдает учебе — по
рой и рассвет встреча
ет с какой-нибудь но
винкой — статьей или 
монографией в руках. 
Для нее это та же ху
дожественная литера^ 
тура — столько неот
крытых тайн...

Не любя больного, 
нельзя быть врачом. 
И пятое лето Ирина 
проводит в больницах: 
была командиром ли
нейного. комиссаром 
зонального отряда 
«Медик», а последние 
два года возглавляет 
его.

Успех лечения не
возможен без актив
ной помощи среднего 
медперсонала. Забо
тясь о профессиональ
ном и нравственном ба
гаже помощников вра
чей, Ирина принимает 
в «Медике» два отряда 
(200 человек) из мед
училища и заботливо 
следит за их работой. 
Хлопот прибавилось. 
Но командир думает о 
будущем. Ирина глу
боко увлечена медици
ной и право лечить 
людей завоевывает 
упорным, неустанным 
трудом.

Т. МАТВЕЕВА. 
Фото В. Степанова.

Выполняя просьбы  
студентов пропаганди
ровать опыт отличников, 
редакция предоставляет 
слово Ирине Левиной.

В приемной комиссии 
медицинского институ
та, посмотрев мой дип
лом техника, сказали: 
выбирая медицину, вы 
делаете ошибку, на 3 
курсе начнется «клини
ка» м вы уйдете. М еди
цина —  не математика, 
здесь многое прибли
зительно...

Почему медицина ста
ла судьбой? Трудно от
ветить. Наверное, это 
особый настрой души... 
Я и теперь уверена: 
технические знания
нужны в медицине. 
Зная технику, врач при 
моделировании прибо
ров, искусственных ор
ганов легче найдет с 
конструкторами понят
ный для обеих сторон 
язык. А организм чело
века? Это ли не самая 
совершеннейшая конст
рукция? Или правиль
ная (постановка диагно
за — разве не решение 
уравнения со многими 
неизвестными? Даже по
думать страшно, сколь
ко нам надо знать.

Бытует мнение, что 
первые два года в ин
ституте изучаются об- 
щеобразовател ь н ы е 
предметы, не имеющие 
к медицине отношения. 
Это* глубокое заблуж
дение. Анатомию, гисто
логию, биохимию нуж
но воспринимать только 
в клиническом прило
жении. Я занималась на 
младших курсах серьез
но биохимией. Но лишь 
сейчас, решая кли
нические задачи, поня
ла, как «недостаточно я 
знаю. Снова возвра

щаюсь к старым кон
спектам. По-моему, био
химию нужно претода- 
вать на старших кур
сах. Нравится мне и мо
гущественная наука — 
патфизиология, а из 
клинических — онколо
гия, акушерство. Но не
зависимо от симпатий с 
первого курса я готов
лю все предметы, посе
щаю все лекции и пишу 
все конспекты. А осо
бую склонность к пред

метам позволяю себе 
проявлять в чтении до
полнительной литерату
ры. Не умею учиться 
трлько по программе. 
Ведь не все мож
но услышать на лек
ции и найти в учеб
нике. Какие кладези не
познанного таят в себе 
статьи, монографии! Не 
понимаю, когда гово
рят —  этот предмет не
интересен. Для меня 
интересно все, относя
щееся к медицине. 
Перед экзаменом, са
ма оценивая себя, 
никогда не ставлю 
пятерки. Занимаясь ре
гулярно в семестре, не
редко и предэкзамвна-' 
ционные ночи провож/ 
за учебой: столько
нужно просмотреть но
вого, дополнительного. 
И вообще не слишком 
ли большая роскошь — 
тратить на сон 7— 8 ча
сов в сутки? Дома я со
брала библиотеку меди
цинской литературы. На 
младших курсах еже
дневно занималась са
мостоятельно не менее 
В часов, на старших

курсах —  больше —  все 
свободное от занятий и 
отрядовскмх дел время.

Я хочу быть акуше
ром. Эта специальность 
вбирает в себя и тера
пию, и хирургию. А 
что есть более прекрас
ного и ответственного, 
чем стоять у истоков 
жизни! От того, какую 
помощь во время ро
дов окажут матери и 
новорожденному, — за
висит порой две судь

бы. На практике я асси
стировала при приеме 
родов, шила.

И в «Медик» я, да и 
многие другие, пошла 
потому, что там есть' 
возможность посмот
реть трудных больных, 
ближе соприкоснуться с 
профессией. Медицин
ский отряд — удиви
тельная форма сочета
ния комсомольской ро
мантики с нашей специ
альностью. Работа бой
цов, вечера отдыха, 
концерты — все на
правлено на выздоров
ление больных. Слушал 
лекции о лю дях, побе
дивших трудную судь
бу — Рахманинове, Бет
ховене и др., они забы
вают о своих болезнях, 
им тоже хочется бо
роться.

Врачи, на мой взгляд, 
должны обладать обост
ренным чувством ответ
ственности.

Мы слышим иногда 
разговоры о врачебных 
ошибках. Часто в своей 
основе они содержат 
незнание, халатность, 
равнодушие. Это уже

не ошибки, а преступ
ление. Что можно в 
будущем ожидать от
студентов - троечников,
которые на младших
курсах откладывают ре
гулярные занятия до
третьего, до кли
ники, а потом уже
не могут заставить се
бя работать. Сегодня 
они не в силах решить 
простейшую клиниче
скую задачу, а завт
ра —  «поставить диаг
ноз. Их лень обернется 
бедой для других лю
дей. Не могу уважать
таких. Есть ребята, ко
торые из-за перерыва 
в учебе нуждаются в 
помощи товарищей, но 
это только на первых 
курсах. На старших
предстоит решать свою 
судьбу самим — или 

хорошо учиться, или
уйти. Важно в каждой 
группе создать настрой, 
что тройка — позорно, 
недопустимо.

При приеме в инсти
тут надо поставить за
градительный знак рав
нодушным. Если человек 
в белом халате безуча
стно прошел мимо пла
чущего ребенка или 
грубо ответил больно
му —  это не врач. Чтоб 
меньше попадало в наш 
институт случайных лю
дей, в этом году мы 
приглашаем около 50 
девятиклассников пора
ботать летом в «Меди
ке». Пусть проверят се
бя — их ли призвание 
медицина. У отряда 
много интересных за
думок. Очень жалею, 
что работаю послед
ний год в «Медике». 
Столько еще недоде
ланного.

+  ОПЫТ ОТЛИЧНИКА —  
Д О С ТО Я Н И Е К А Ж Д О ГО !

ф  ПРОВЕРЯЕМ

П О С ЕЩ А ЕМ О С Т Ь

С НЕГО 
НАЧИНАЕТСЯ 

ЗАДОЛЖЕННОСТЬ
Каким образом студент мо

жет быстро получить необхо
димые знания в условиях ди
намичного развития наук и зна
чительной учебной нагрузки? 
Активно работая на лекциях. 
Однако иначе считают те, кто 
еще числится студентом, по не 
является им по cynj.

Проверка, проведенная ко
митетом комсомола на ка
федрах фармакологии, нор
мальной физиологии и патофи
зиологии, показала, что таких, 
к сожалению, много. Л лидеры 
среди них: Д. Наумов, С. Тор- 
чннский, А. Фомичев, Ю. Ши
роков, Н. Сафаров (207—208 
пр.), Д . Корчагин _ — 203, 
В. Барчанинов — 205, Л. Ва
сильченко — 219, Е . Л а т и 
ниц — 223, С. Двойников — 
223, М. Ибрагимов — 267,
A. Лихтенштейн — 319, А. Си
монов — 335; А. Федоров —
342, С. Суслов — 344, П. Ко- 
бяков — 343, Ю. Калганов —
343, О. Чванова — 34!.
B. Злобин — 336, которые 
пропустили в семестре от 70 
до 100 проц. лекций. Л ведь 
акадомическне задолженности 
в сессии начинаются, как при
вило, именно с пропусков лек
ций, сначала единичных, по
том систематических, а пропу
ски лекций в очередном семест
ре — с неоданных экзаменов 
в сессию. Кончается этот кдуг, 
и это хорошо видно в лекцион
ных журналах, печальной за
писью — «выбыл».

В целом же проверка пока
зала большой процент прогу
лов. Так, на ле^факе из 151 
пропуска лекций по фармако
логии 79, то есть больше по
ловины, без уважительной при
чины, на стомате на лекциях 
по патофизиологии 97 пропус
ков из 127 тоже без причины. 
Причем цифры эти, по-вндимо- 
му, занижены, поскольку не 
всегда старосты добросовестно 
отмечают отсутствующих..

Наблюдаются случаи и орга
низованных прогулов. Напри
мер, 6 ноября из 21 человека 
165—366 гр. .на лекцию по 
фармакологии пришло трое.

С. В. ЦВИРЕНКО, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ по 
учебной работе.
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Раньше, помнится, все на 
своих местах было: латынь ла
тынью называли и щелкали ее, 
в большинстве своем, как се
мечки, а нынче, слышал я, 
первокурсники ее не иначе как 
латунью кличут. Тяжела, ви
дать, нм наука. Да что перво
курсники! Вот И. Жданов, 
Ю. Богайкнн да Л. Шуриков 
с Л. Поземовым уже второй 
год с этим «мертвым языком 
никак расквитаться не могут. 
Для них, видать, он не ла
тунью, а чугуном оказался. 
Трудно понять и О. Кабанову 
с А. Ромашовым, которые за
были латинское «для «думаю
щего достаточно» и 4—5 ча
сов, чтобы выучить ей — за
дание по анатомии, ему — по 
химии. Не могут они этого 
времени из 24 часов в сутки 
выкроить, вот и растут долги 
снежным комом аж от самой 
весенней сессии. А может, про
ще: собраться, сосредото
читься, отсдаваться, да и идти 
налегке встречать грядущую 
сессию. А. ГИД.
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